

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: REAL, 61.

La correspondencia al Administrador
de este periódico.

LOS PAJARITOS SABIOS

Resulta tan soberanamente pasada la cuestión política en estos días, que entra hablar de ella o contar cuentos, nos parece más distraído, y aún puede que provechoso, lo último y... *Pues señor...*

— El señor tiene unos caprichos bien extraños, ¿será el señor en esas cosas?

— No, Bautista, pero que se pierde es una curiosidad.

— Si es solo curiosidad, yo sacaré el papelito.

— Ah, usted precisamente?

Entonces no es solo curiosidad lo que el señor tiene, si no que crees algo en eso del sino de las personas y en los pajaritos sabios.

Amo y sirviente, que tales eran los que conversaban, acercáronse a un grupo de gentes que miraban embebados la jaula de los pajaritos sabios y escuchaban atentamente a la encantadora, que no lo parecía por el físico, encargada de presentar a los animalillos y hacerles realizar sus habilidades de siempre: disparar un diminuto cañón, adivinar donde está el as de oros, dar unas cuantas vueltas y, lo más importante y productivo, sacar la suerte de la persona, impresionada en unos papelejos de colores.

Entregó el propio señor una moneda a la pitonisa de plazuela, que inmediatamente entró en funciones.

— A ver, Placidita, dijo sacando de su jaula a una gorriona: la suerte de este caballero. No te equivoques, Placidita.

El pajarillo tomó con el pico uno de los papelejos y lo entregó a la domadora, que lo dió al interrogante señor, premiando enseguida con un cañamón la habilidad de Placidita y cerrándola de nuevo en su jaula.

Tal vez no sea necesario para la comprensión del cuento; pero como sucedió, no queremos ocultarlo. Durante la anterior escena un pilluelo robó el bastón al bobalicón caballero y un soldado dió dos pellizcos a una guerrilla maritornes que al lado de aquél embobada le miraba.

Tení el protagonista de nuestro cuento bien cumplidos los cincuenta años, gozaba por su casa de grandes rentas, era viudo, pasaba por un bendito y estaba esperando un ascenso en su carrera.... Con estos antecedentes véase si pudo estar más acreditada la gorriona.

«Tendrás, —se leía en el pajarillo— cuatro hijos, llegarás a vivir de tus rentas y te casarás con un caballo de artillería que te hará muy feliz.»

El señor creyó reventar de risa y se reír si un fuerte acceso de tos no le hubiera llenado de lágrimas los ojos.

¡Oh, qué sabiduría las de los pajaritos sabios!

J. Estrada Berdot

Máquinas de escribir
LAMBERT.

SIEMPRE ADELANTE

Si la frase insidiosa ó la procacidad chocarrera, hubieran de detenernos en nuestro camino, perderíamos lastimosamente el tiempo, tanto más, que insidias y procadicadas no llevan otro objeto que buscar un cambio de terrenos que ni nos conviene ni ha estado jamás en nuestro programa.

En el desdichado asunto, tan mal solucionado como planteado por Angresola, no hemos tomado la defensa de personalidad alguna determinada; sinó que hemos pedido y seguiremos pidiendo que desaparezcan las nubes camarilescas para que sobre ambiciones y ruindades, brille en todo su explendor el sol de la justicia.

No nos hemos dado por satisfechos con el hecho en que han venido á parar tantas alharacas, porque nada ha ganado la ciudad en el orden administrativo; pero vemos muy natural y lógica la alegría de los que solo esto buscaban: una sustitución de personas que no serán peores que las pasadas, en opinión de algunos; pero que no son mejores para la mayoría.

Apenas posecionados de sus cargos provocan una protesta en su propio seno, pues hay quien en el mismo Concejo no mira bien que se viole abiertamente un artículo de la Ley Municipal; se tiene que abrir un boquete al expediente para dar entrada á uno de los concejales suspensos; se agrava con el de los abastecedores de carnes y tabajeros el conflicto de las subsistencias y públicamente se quejan del Gobernador los que parecían sus mejores amigos.

Si por tal camino se va á la regeneración estamos completamente equivocados, porque creemos que se va á otra parte muy distinta.

Nosotros venimos diciendo desde el principio que solo se trataba de saciar ambiciones y de satisfacer rencores, que se disfrazaban las pasiones con el manto del bien público y muy ciego será el que no lo vea bien claro.

Aún veremos mucho más, por poco que sea el tiempo en que la ley viva obscurida, y ya llegará la hora en que aparezca la historia de las últimas conjuras y de las posteriores componendas, para cuya lectura no tendremos inconveniente en encender una antorcha.

Nosotros ahora y luego continuaremos en nuestra tarea de ayudar á los inocentes, sin dejar de pedir castigo para los culpables.

Más sinceridad

Le temiamos y ha sucedido. En otro lugar de este número damos la noticia del extravió de un pliego de valores, cuyo contenido ha ido á parar á la mesa de monte.

Van viéndose los resultados de la gestión benéfica, mística y redentora del Gobernador?

Una familia deshonrada; un empleado destinado á cambiar el honroso uniforme del digno cuerpo de correos por el calzón de paño burdo y el gorrión del presidiario, una nueva acusación contra el funcionamiento de las comunicaciones en España, la desclación y la intranquilidad en varios hogares y todas las funestas consecuencias del juego.

Y sucede el hecho cuando un industrial digno y respectable como D. Juan

Campay, denuncia el juzgado vecino en *La Crónica Meridional* y en *El Regional*; cuando por nuestra propia cuenta hemos dado la voz de alerta y cuando las gentes al oír hablar de ciertas moralidades se enojen de hombros, se sonrían y dicen... lo que les parece.

No cabe alegar ignorancia, no cabe más que confesar la culpa y sufrir las consecuencias.

Es verdad que no faltará quien siga aplaudiendo y extendiendo diplomas mojados; pero ya las páginas denuncian á la claqué y los diplomas son papeles manchados.

El Sr. Gobernador sabía que se jugaba y el escándalo y la desvergüenza es mayor, porque se jugaba en dos partes, denunciadas repitiéndose veces, y el bendecido Sr. Angresola lo ha tolerado.

Hoy está el asunto en los tribunales de justicia y sin que esto sea prejuicio, creemos que el que consiente la comisión de un delito, estando en el deber directo de evitarlo, incurre en responsabilidad y no dudamos que le será exigida.

Es un principio de regeneración y un precepto de moralidad, cuya aplicación debe ser pedida por los salvadores de Almería a cuyo frente figura el Gobernador Civil, D. Esteban Angresola.

**

Otro botón:

El sábado repartieron una hoja los expendedores de carnes y tabajeros, de la que se desprende una acusación demasiado grave contra otra autoridad, hacía Angresola.

Conocen los lectores este asunto y, escasos de espacio, vamos á limitarnos á copiar un párrafo, que en tierra tiene manda acusación, que no dudamos que ha de ser recogida por quién debe hacerlo.

Dice así:

«El Sr. Alcalde queriendo solucionar lo que él llama conflicto, lejos de rebajar las tarifas, que es lo equitativo, ha procurado abastecer por su cuenta con reses que él mismo ó sus labradores han sacrificado y al efecto ha presentado en la plaza pública dos reses, que son las únicas que se sacrificaron ayer. Pero el notar que solo su género era el disponible, las medidas previstas en obsequio al público se han trocado como por encanto en codicia industrial para explotar, hasta el punto de vender el kilo de carne que estaba á 2,40 pesetas sin hueso, al precio de 3 pesetas. Dios se lo agradece y Lebón se lo desepe!»

¡Gracias á Dios que ha venido quien nos regenera y quien lo reconozca y quien lo agradezca!

¿Y esto no es redención penable?

¡Cuantos recuerdos nos va á dejar el púdico, místico y espiritual Sr. Gobernante!

Notas cómicas

Dicen que Su Señoría se encuentra muy aburrido y con voces de agonia dice: «Donde me he metido?»

«A quien la ira no retozase si le ocurre un chasco igual? ¡Queriendo ir á Zaragoza encontrarse en Ciudad Real!»

«Pero no es poca fortuna y habrá que tener paciencia. ¡Peor es quedarse á la luna, si la luna es de Valencia!»

**

Señor Alcalde Mayor, ojo con los tabajeros, que son gentes de cuidado y no toleran excesos.

Mire que manejan la hoja y son operarios diestros y es peor que la del cuchillo la hoja de papel impreso,

**

Los nombramientos prosiguen produciendo mil disgustos; aspirantes mil persiguen una comunicación al Juzgado para que este procediera en armonía con la gravedad del asunto.

Hay quien prefiere esperar y son los que piensan bien para lo que han de durar los empleos que se den!

Feder SPIEGEL.

SUGESO RUIDOSO

Sustracción de valores

Desde el sábado no se habla en Almería de otra cosa que de la sustracción de valores hecha en esta Administración de Correos.

Razones de prudencia nos hicieron guardar silencio en nuestro número anterior; pero el asunto es del dominio público, el autor es conocido y ya no hay peligro de averiguar juicios que pudieran lastimar reputaciones.

Hoy podemos ofrecer á nuestros lectores una información completa y detallada, sin temor á rectificaciones.

Antecedentes

El viernes último la Administración de Correos avisó á D. Juan Terriza Arrendatario de Contribuciones que en aquellas oficinas se había recibido un pliego de valores declarados, dirigido á su nombre procedente de Vélez Rubio.

Dicho pliego hallabase en poder del oficial 4º encargado del Negociado, en el expresado día, D. Darío Fernández Espinu, el que á la mañana siguiente, sábado, envió muy de mañana un recado al Administrador Sr. Uribe, anunciándole que se hallaba enfermo y que le enviaba la llave de la caja, donde se guardan los valores.

Inmediatamente y para que el servicio no sufriera retraso, el Sr. Uribe llamó al oficial del cuerpo, D. Francisco López Felices, á fin de que se encargara del negocio y el servicio no sufriera retraso.

La sorpresa

El Sr. López Felices, que es un empleado tan inteligente, como previsor, extrañóse de que se le enviara la llave de la caja, e inmediatamente se presentó á su jefe para que este practicara la apertura de la caja y con las formalidades reglamentarias se hiciera entrega de los pliegos que en aquella se guardaban.

Claro es que el Sr. Uribe no podía negarse á la solicitud de su subordinado y en el acto abrió la caja, notando se la falta del pliego dirigido á D. Juan Terriza, importante 6 000 pesetas.

Autíl es decir la sorpresa que á todos produjo la falta del expresado pliego y la repentina enfermedad del oficial encargado de su custodia, D. Darío Fernández, al que se le envió á llamar inmediatamente.

El Sr. Fernández insistió en lo de la enfermedad, negándose á obedecer las reiteradas órdenes de su jefe y en su consecuencia el Sr. Uribe decretó la suspensión de su subordinado, á la vez que ponía el hecho en conocimiento de la Dirección general.

Tan pronto como se extendió la noticia de lo ocurrido la indignación se apoderó de todos estos empleados que tan acreditada tienen su honestidad y todos ofrecieron su ayuda al Sr. Uribe para el inmediato castigo del culpable.

El dinero

Deade que se descubrió la sustracción de las 6 000 pesetas el personal de Correos no se descanseado para adquirir noticias del destino que hubiera dado á los valores el Sr. Fernández.

Este, después de despachar los correos en la tarde del viernes, tomó un carro de alquiler y en unión de varios amigos estuvo paseando algunas horas.

Por la noche se presentó en el Casino de Almería, donde se calcula que perdió unas 2 500 pesetas, jugando al monte. Después se dirigió al Círculo Literario, donde también le fué la suerte adversa, perdiendo hasta unas 3.000 pesetas.

Por último, el Sr. Fernández Espinu se pasó la noche en tabernas y casas de mal vivir, en compañía de algunos amigos.

El Juzgado

Tan pronto como el administrador, Sr. Uribe tuvo conocimiento de los hechos que dejamos apuntados, dirigió una comunicación al Juzgado para que este procediera en armonía con la gravedad del asunto.

Inmediatamente el Juez Sr. Pavón, ordenó la busca y captura de D. Darío Fernández Espinu, habitante en la calle de Majadore, el que fué condenado

Suscripción: Almería: 150 pts
al mes, provincia: 5 pts. trimestre.

esta mañana á la cárcel, siendo interrogado por el Juzgado.

Desconocemos la declaración del detenido; pero indudablemente no debió ser muy satisfactoria, cuando se ha confirmado la prisión.

TELEGRAMAS de la mañana

Nuevas detenciones

Madrid 5

En Barcelona continúa la polémica deteniendo á los anarquistas más significados.

Ayer se practicaron dos detenciones importantes.

Los detenidos, en el carcel á que se les sometió, hicieron revelaciones de mucho interés, siendo después embarcados para Marsella.

Un accidente

Madrid 5

En el camino de la Bombilla ocurrió ayer tarde una sensible desgracia.

El conductor de un tranvía jardinería, eléctrico, tuvo la mala fortuna de caer á la vía, siendo arrollado y quedando muerto en el acto.

Los acohólicos

Madrid 5

El próximo día trece se verificará la inauguración de la Asamblea convocada por los acohólicos.

Hay gran animación para que actúe con resonancia.

De política

Madrid 5

Los círculos políticos se ven desanimados.

Los amigos del Sr. Maura se proponen realizar en el Congreso una serie de actos que sirvan para demostrar la preponderancia del maurismo en la mayoría parlamentaria.

Despedida del Rey

Madrid 5

Ayer tarde se despidió el Rey de las autoridades francesas y altos dignatarios, cruzándose frases tan afectuosas que son prenda segura de las simpatías que el monarca ha logrado captarse en la nación vizcaya.

La despedida de D. Alfonso y Mr. Loubet fué tan efusiva, como conmovedora. Ambos jefes de Estado se abrazaron haciendo votos porque jamás se rompa la fraternal amistad que une á Francia y España.

El Gobierno francés había adoptado gran lujo de precauciones para evitar cualquier incidente desagradable.

Desde el Palacio de Negocios extranjeros hasta la estación habiéndose colectado doble línea de tropas.

Una inmensa muchedumbre invadió la carrera, dispensando al Rey y á España una delirante ovación.

Espectáculos

En Variedades

Es la compañía que actúa en el "Teatro-circo de Variedades," una compañía formada por apreciables actores, acreedores á la benevolencia del público y de la prensa, por su aplicación artística demostrada á diario y la modestia de sus aspiraciones.

Juzgados de esta manera, encontraron siempre los aplausos de este periódico y la aprobación de las gentes; pero como no faltan periodistas que con más ó menos "Palotes," ó mayores ó menores puños de exhibición "aquí no," y "allí sí," tratan de convencernos consu "gran autoridad," de que los de Villagómez son eminentes del arte, ante cuyos laureles hemos de humillar la frente, vemosnos obligados á abandonar benevolencias é impelidos á juzgar á esos estimables cómicos con la sinceridad y el desapasionamiento que á los artistas se deben.

Y no lo hacemos por antipatía, ni llevados por odios; porque no pueden despertar en nosotros tales sentimientos personas á quienes ni de cerca ni de lejos hemos tratado y de quienes no hemos recibido agravio ni favor alguno; procedemos así, porque en este país impera el convencionalismo y el capricho de modo desesperante y porque contra esa nefasta planta que todo lo desfigura y todo lo afemina, estamos dispuestos á reñir ruda campaña, hasta que consigamos que la verdad sin eufemismos se imponga.

Sentimos mucho que de este estado de cosas tengan que participar los estimados artistas de Variedades; pero ellos mismos, si son imparciales, reconocerán que su propio director no merece ser antepuesto á las primeras figuras del arte escénico español, ni menos pintarlo como sobrenatural artista que con sus talentos suple las deficiencias del insigne Echegaray.

La señora Cobeña, vale, como negarlo; pero con todos los respetos que la dama se merece, hemos de declarar que tiene sus obras, que tiene su género; pero confiese ella misma, se le place, que no abarcan sus dotes artísticas el repertorio extenso que al público ofrece ¡que no todas las noches merece aplausos! que no es lo que sus revisteros pintan.

La señora Quijada, como mujer, se lo merece todo; como artista, digámos si no toma á galanería los elogios que le tributan sus panegiristas.

Espantaleón es un viejo maestro cuyos laureles son muchos y conquistados en buena lid; por esto no debe olvidarse al juzgar la representación de obras en que él toma parte.

De los demás artistas que integran la compañía, nada decimos, porque los revisteros les han hecho la justicia de reconocerles buenos deseos y afán de complacer al público.

Aviso

Participamos al público que las oficinas del Servicio de limpia de pozos negros, han quedado establecidas en la calle Baja de Reyes Católicos, número 8, donde cuentan necesitado del mismo, pueden enviar sus avisos.

Almería 22 Mayo 1905

La Empresa

DE MINERIA

D. Miguel Prados, vecino de Dalias, ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro, con el nombre de "El Cura," en término de Dalias

**

El mismo señor ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de mineral de hierro en término de Dalias con el nombre de "La Rubia."

**

D. Francisco Clemente, vecino de Almería, ha solicitado la propiedad de 71 pertenencias de mineral de hierro en término de Cuevas con el nombre de "California."

**

D. José Borja Martínez presenta escrito y papel de reintegro por valor de

19 pesetas y 2 sellos móviles para el expediente número 28,628.

**

D. Juan Bueso Castillo presenta costa de pago para el expediente número 29,076 de Cuevas.

**

D. Gregorio Muñoz, en representación de la Compañía Minera de Sierra Alhamilla, presenta carta de pago para el expediente número 29,090 de Lucainena de las Torres.

LOS BOCOYAS

Un artículo publicado en «El Pionero» de Tánger, por D. Guillermo Rittwagen, nos da á conocer el hecho de que los bocoyas, esos riffines en quienes se ha fijado la atención de Europa entera con motivo del saqueo del laud «Joven Teresa», son oriundos de nuestra provincia.

Si, esos simpáticos salvajes que tan cariñosamente nos tratan, tienen su origen en un presidiario fugado, que gracias á sus conocimientos en carpintería halló excelente acogida entre los moros, que le dieron sus hijas por mujeres y dejaron dueñas á sus descendientes del territorio que se extiende entre las Alhucemas y el Peñón de Vélez.

Llamábese el carpintero presidiario, el «olorado» y aún se levantan las paredes de la casa que habitó, cerca de la costa.

Todo está muy bien; pero no está muy claro, que Bukaia ó Bocoya sea contracción de Onésier y lo que acabe de destruir las ilusiones que pudieran forjar los que Cuéllar no pertenece á la provincia de Almería, sino á la de Segovia, lo cual hace renunciar á la gloria de ser compatriotas de los atrevidos piratas, que constituyen la única marina mercante del Imperio Marroquí.

Según el señor Rittwagen estos señores han dispensado siempre cordial acogida á los españoles, y es muy raro el comportamiento observado con el laud «Joven Teresa» y dice que «si en el fondo no hay algo más de lo que se sabe, habrá que atribuirlo al curioso y elementos extraños».

Y efecto, no se cree que los rifenes almerienses de Cuéllar traten de tal modo á sus compatriotas.

PRENSA LOCAL

El Radic.

El compañero "Tigeras," es la infatigable "pluma," que confeccionó el número de hoy.

El fondo, recorte; "Mirando al porvenir," recorte; el que le sigue, recorte; "Penas ejemplares," recorte; "Menudecias," paella de recortes de varios periódicos; "Quien fuera Papa," recorte trasnochado de Alfredo Calderón, diariamente decapitado por el compañero "Tigeras," que no respeta la propiedad intelectual y pone en práctica las teorías comunistas sin considerar la situación precaria del eximio escritor.

Después vienen recortes sobre el atentado régi; un reclamo-circular de la casa Bailly Bailliére; recortes de la guerra ruso-japonesa; más recortes, anuncios; información hecha á galope; un fragmento-recorte, tres telegramas y anuncios.

Pues señor, si eso es hacer un periódico, venga Dios y lo vea.

Nó, lo que es la Empresa de "El Radical," no se arruinará sosteniendo redactores; con el silencioso compañero "Tigeras," le sobra para dar al público "embuchados," diarios y "refritos," á discreción.

Resurrexit

"Almería," recuerdo cariñoso; más "Recuerdos," pero de Marruecos; "Diabluras de Angeles," en las que los cajistas han hecho una diablura con nuestro compañero Ambrosio; recuerdo á Fernando Almansa; cuento, versos y el "clou du numero," Crónica Teatral, en la que resulta que el Sr. Villagómez es el primer actor de todos los mundos posibles ¡Que bombazo! Acaba el número con entretenidos Pasatiempos.

La Crónica Meridional.

Hoja correspondiente al descanso dominical, que contiene noticias, telegramas y crónicas de teatros.

D. José Borja Martínez presenta escrito y papel de reintegro por valor de

Notas políticas

Ahora resulta que... hasta el Sr. Belver, el diputado por Berja, una de las columnas que, según el propio interesado, sostienen al Gobernador, está disgustado con su S. S.

López Rull, González Tamarit, Torres Hoyos, Bustos,... todos descontentos!

Pero, Señor, ¿esto es un gobernador ó una máquina pneumática?

**

Y "El Radical," erre, que erre: siemprevá su lado. ¿Lo de la carne? para que tocarlo? puede molestarse S. S. ¿Lo del juego? que no se diga nada, evitemos ese dolor á S. S.

3 así "decetera."

**

Se da por hecha la reposición del señor Laynez en el cargo de concejal.

Se dice también que para dar entrada á D. Joaquín se hará á Toro (Don Manuel), que ahueque el ala.

La primera víctima interina.

Y va la segunda.

Al Sr. Castañedo se asegura que lo reintegrarán en su cargo.

Y que ocupará el sillón que hoy llena con sus posaderas el Conde de Torre-Marin.

Fábrica de serrín de corcho

DE

Don Toribio Calza la

Fabricación especial de serrín para envases.

Situada en la carretera de Oriaente á la salida del Puerto.

Derecho centro: Reina, 25, Almería.

Subasta

El martes 6 del corriente á las 4 de la tarde tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta del solar núm. 1 de los dos en que se ha dividido el de la antigua cárcel de esta Ciudad situado en la calle Real. Mide de fachada 12 metros con 84 centímetros y de fondo medio 24 metros con 55 centímetros que componen una superficie de 315 metros con 22 decímetros cuadrados; tiene medianeras con las casas que le lindan y una pared en la línea de fachada.

Tipo por que se subasta 5.636 pesetas con 98 centímos.

Depósito para tomar parte en la subasta 281 pesetas con 64 céntimos.

Así mismo tendrá lugar el miércoles 7 á las cuatro de la tarde, la subasta del solar núm. 2, procedente del solar de la antigua cárcel que tiene exactamente las mismas dimensiones que el anterior con el cual linda por su lado Norte.

Los precios, depósitos y demás condiciones son exactamente iguales para las dos subastas.

MOTÍN EN PADULES

Los vecinos del pueblo de Padules en número de 200 se amotinaron y sitiaron la casa del vecino D. Gervasio Bueno Lo ana siendo conducido al Ayuntamiento.

Da los informes adquiridos resulta que el Sr. Bueno Losana hace a gunos años y en unión de varios vecinos hasta el número 21, compraron un Lote de terreno á un individuo conocido por el (Catado) en dicha jurisdicción y pante nombrado «Baja» (Sierra de Gádor), conviniendo los compradores en que se extendiera la escritura de venta á favor del Sr. Bueno Losana, como así se efectuó; pero el referido señor, desde aquella fecha viene pseyendo el citado Lote y utilizándose de sus productos, sin permitir al pueblo ni á sus compradores que lo disfruten, negándose también á darles la posesión que desde hace tiempo le venían exigiendo, llegando á tal extremo que los vecinos del citado Padules, tuvieron que adoptar la resolución incluida.

Ya en el Ayuntamiento, á donde fué llevado á viva fuerza, accedió el señor Bueno á lo solicitado por los vecinos ó sea á expedirles la escritura del mencionado lote de terreno, y en muy pocos momentos se disolvió la manifestación.

Para celebrar el acontecimiento los vecinos repicaron las campanas, quemaron fuegos artificiales y celebraron bailes.

Mojama

Acaba de llegar la MOJAMA legítima de lecho puro en el establecimiento de comedibles de EL PASAJE.

NOVEDAD

Platos modernistas y macetas de mármol. Plantas artificiales. El Pasaje, Príncipe, 13.

SUGENO RUIDOSO

Sustracción de valores

Ampliando los antecedentes personales del oficial de Correos Sr. Fernandez, detenido en esta cárcel por la sustracción de un pliego de valores de 6.000 pesetas, debemos decir que tenía desde hace largo tiempo retenido el quinto de su pago por un sueldo de Madrid.

Según nuestros informes, venía desde hace varios años viviendo maritalmente con una sevillana, de la cual tiene un hijo.

Unos meses hace perdió otro pliego de valores de 4.000 pesetas, que su familia reíntegró, vendiendo para ello los restos de una herencia de los padres.

La noche del viernes último estuvo,

como ya decimos, jugando en el Casino

y en el Círculo Literario; en el primero

tuvo desafortunado y por eso marchó al Círculo que preside el Sr. Rocafull, donde después de desbarcar la mesa perdió cuanto dinero llevaba.

Esta mañana al presentarse la guardia civil en el domicilio del Sr. Fernandez Espiel, se lo encontró desangrándose, a consecuencia de una herida que para suicidarse se produjo en la mano izquierda, interesando la arteria radial. Antes se había propinado una disolución de fósforo que vomitó, sin mas consecuencias.

En vista del estado del reo, la guardia civil solicitó los auxilios de un médico y prestados, fué trasladado á la cárcel con las precauciones consiguientes.

El estado del Sr. Fernandez á la hora de cerrar esta edición, es satisfactorio para su salud.

Boletín Oficial

Continuación del Reglamento de la Policía gubernativa.

— La Dirección general de Obras públicas señala para el día 6 de Julio próximo la subasta de los acopios para la conservación de la carretera de Puerto Lumbreras á Almería, durante los años 1905, 1906 y 1907, cuyo presupuesto de contrata es de 38.399'98 pesetas.

— Registros mineros números 29.036 y 29.034 solicitados por D. José Muñoz Laserna, con los nombres de "Paco y yo," y "Marruecos," en término de Gérgal.

— Edicto de la Administración de Hacienda excluyendo de la relación de minas declaradas caducadas, la denominada "Demasia á Riojana," sita en término de Cuevas, propiedad de la sociedad "Dos mundos."

— Edictos de los Ayuntamientos de Garrucha, Senés y Carboneras.

— Relación de minas caducadas. Aviso á los navegantes.

BANCO DE ESPAÑA

SUBASTA PRIVADA

Per acuerdo del Consejo de Gobierno se sacan á subasta privada primera y única en este asunto, debe hacer constar que el Gobernador ha fallado de conformidad con la Comisión provincial.

Dijo después el Sr. Bustos, que de acuerdo con el Gobernador propuso á los tabajeros como transacción, que dieran una garantía del pago de la tarifa máxima para el caso de que el expediente sea resuelto en contra del Ayuntamiento, p oposición que no fué aceptada.

Rechaza la especie vertida en una hoja suelta, suponiéndole al propietario de las reses que se están sacrificando para el consumo, pues entiende que su riqueza

se sube dentro de la primera media hora siguiente á la apertura de la subasta.

4.º El tipo de la subasta será de seis mil quinientos pesetas, las 21 de media hora.

5.º Todos los gastos de subasta en la misma se originen, serán de cuenta del rematante, debiendo el Banco percibir íntegro el precio del remate.

6.º Para optar á la subasta deberá depositado previamente en la caja del establecimiento el 5% del tipo.

7.º Si se presentasen dos ó más propietarios iguales se abrirá entre los subscriptores de las mismas nueva licitación por pujaz á llana durante media hora.

8.º El pago del precio del remate deberá tener lugar dentro de los tres días siguientes á aquel en que se no realice el remate ni la aprobación del remate y caso de no verificar el mismo, perderá el depósito constituido.

Almería 2 de Junio de 1905 — E

Secretario,

CRONICA MUNICIPAL

Presidida por el Alcalde, D. Francisco Bustos, ha celebrado esta tarde sesión ordinaria el Ayuntamiento.

Al acto han asistido

esta bien cimentada que no
se pierde en su perfecto díes el señor
que para el sacrificio o no puedo
decir, pero si existiera responsabili-
dad, por ello para la Acelia, yo la asu-
mo. Todo enant, yo he dicho hasta ahora
que el Sr. Bustos ha sido particu-
larmente el Ayuntamiento no ha hecho
Propone por últim, que del capitul-
o de imprevistos, se adquieran reses
en el Municipio, á fin de evi-
tar perjuicios al vecindario y hasta tan-
desponen su actitud, abastecedores y
también.
El ayuntamiento aprobó la conducta
y acordó que continúen las
reparaciones.

LA FUERZA ARMADA

Sin duda se han hecho varios artículos en el
periodo de que el jefe de la fuerza ten-
ía que ser oficial retirado del ejército
de la Armada y con preferencia de
guardia civil.

Únicas condiciones se exigen á los
cargos principales, que fueron apro-
vocadas, acordándose que con urgencia se
necesita el Regimiento á la apresión de
la autoridad superior.

OTROS ASUNTOS

E. S. Llorente pide que sea probada la
vacante en el cuerpo de médicos
de la Beneficencia municipal.

Vista la reclamación que hace el
Arrendatario de Consumos sobre pa-
ra la diferencia que en contra de la
reclamación resulta por consecuencia de
la rebaja de tarifa á las harinas y ace-
ites, el Presidente de la Comisión de
Hacienda da lectura á un informe rese-
ñando sus gestiones con el Arrendatario
al qual exige resarcirse de las 15.600
pesetas que tiene ingresadas demás, du-
rante los siete meses que restan de año,
mientras que la Administración de Ha-
cienda propone se incluya esa partida
en el presupuesto próximo.

E. S. Ricafull, propone á su vez que
el Arrendatario continúe ingresando,
descargando la dozava parte que corres-
ponde á la rebaja de tarifas y respecto
a las 15.600 pesetas ingresadas de más
que no se descontente hasta que se re-
suelva el asunto en Madrid.

A propuesta del Alcalde se acuerda
esperar de paz hasta el 15 de Agosto
para que el arrendatario del servicio
de limpia se probara de todo el
material necesario.

Acto seguido dióse lectura al proy-
ecto de reforma del personal de oficinas,
Segunda Comisión informadora hoy
que el Ayuntamiento 57.147 pa-

sta por ese concepto.

Por el proyecto pagará 46.750

Economías 12.397

E. S. Alcalde propone la cesantía de
los empleados de oficinas é inspectores
jardineros y da lectura á los siguientes:

NOBRAIMIENTOS**Contaduría**

Oficial 1º: D. Clemente Santaclalla
Lijo.

Auxiliar: D. Francisco del Pino y

D. Manuel Giménez de Otero.

Secretaría

Oficial 4º: D. José Oña Díaz.

Auxiliar: D. Joaquín Ibarne Ga-

y D. R. f. Díaz Castro y D. Fran-

cisco Llopis Pérez.

Cajero: Luis Callejón.

Depositaria

Auxiliar: D. Miguel Sanchez Puerta.

Escribiente del Arquitecto: D. Euse-
bio Rodríguez.

Inspector de Policía Urbana: D. José

Cirio.

Conserje del arresto: Juan Martínez

Borriano.

Además se acordó suprimir las plazas

de inspectores de carruajes y jardines.

Movimiento marítimo

B. que entrados y salidos á las

cuatro del día de hoy.

Vapor español "Cabo Peña", de Málaga,

con carga general y 5 pasajeros.

Idem id. "Cíervana," de id. con idem

Idem id. "Mártos," de Alicante, con

idem y 27 id.

Idem id. "Numancia," de la Isla Al-

borán, con id.

Idem id. "Santa Ana," de Denia, con

madera.

Goleta id. "Prudente," de Barcelona,

con carga general.

Idem id. "Ballester," de Blanes, con

serrín de corcho.

Laud id. "San Miguel," de Cartagena,

con carbón.

Buques despachados hasta las cuatro

de la tarde

Vapor español "Cabo Peña," para

Cartagena, con carga general.

Vapor español "Cíervana," para
Cartagena.

Idem id. "Mártos," para Málaga, con
idem.

Idem id. "Numancia," para Orán, con
idem.

Idem inglés "Dalmatia," para Aguila-
nas, en lastre.

Teatro-circo Variedades**Compañía Villagómez**

Función para esta noche, 5 Julio, 1905

A las 8 y 3/4

ESTRENO

de la graciosas comedia en dos actos y en
prosas, original de D. Enrique López
Marín.

LA CONDESA X

La graciosas comedia en dos actos, de
los hermanos Quiñero, titulada:

EL NIDO

Función para mañana

BENEFICIO DE ESPANTALEÓN

os hugonotes.---(estreno)

El intérprete.---Torear
por lo fino.

Registro c. vii

Matrices

Manuel Martínez García
José Palenzuela López
Antonio Torres César
Isidoro Gómez Uxero
José Oña Montoya
Juan María Estrada
Lois y María del Carmen Biedma
Díaz (gemelas)
Jean Gutiérrez Ozoría
y Juan García Bienes.

Defunciones

Cosme Giménez Núñez
y Antonio Grancha Padilla

Casamientos

Ninguno.

Sección Local

La compañía de ferrocarriles Andalu-
za y de M. Z. y A. han sido autorizadas
por R. O. de 15 de Mayo para establecer
una tarifa especial M. A. núm. 9 de pe-
queña velocidad para el transporte de
carbón mineral y cok, por vagoa con
pletos, desde Peñafiel, Belmez, Ca-
beza de Vaca, Sevilla y Málaga con desti-
nación á las estaciones de Linares, de ambas
compañías.

Dicha tarifa es aplicable á los puntos
intermedios y ha empezado á regir el
1º del mes actual encontrándose con
toda sus detalles en las estaciones inter-
mediadas, tanto para consultas del público
como también para la venta.

En dicha fecha que lo anuncia la tarifa
de igual serie y número que venia
aplicándose desde 1º de Marzo de 1893.

El Alcalde de Albañez ha comuni-
cado al Gobernador, que en previsión á
que se propagase la viruela en aquél
pueblo, pues se encuentra en las inci-
dencias, se sirva remitir con la mayor
urgencia posible, media docena de tu-
bos para la vacunación en aquella villa,
pues así lo ha solicitado el médico de
la misma.

Ha sido destinado á la prisión pre-
ventiva de Huercal Overa para extin-
guir la epidemia de 6 años 8 meses y 15
días de prisión correccional al recluso
Juan Uvero Díaz.

Encontrándose trabajando el obrero
Juan Fernández Uzal en la mina Ce-
rra Enmedio de Vagonera, pertene-
ciente á la sociedad minera Tha Ger-
ral Rivas y C. Ltd., tuvo la desgracia
de sufrir una contusión en un dedo
predicada por el golpe sufrido contra
un vagón.

Ministro Gobernación á Gobernador.

4 Junio 1905

Enterado S. M. el Rey de los nume-
rosos telegramas recibidos estos días en
los centros oficiales, protestando contra
el estentado criminal de que ha sido ob-
jetivo en París, agradece vivamente las
sentidas demostraciones de adhesión y

carño que se le tributan y en la impo-
sibilidad de constar á todos individua-
lmente, encargo á V. S. que lo mani-
feste á las autoridades, corporaciones,
funcionarios y demás entidades oficia-
les y particulares de esa Capital y pue-
blos de la Provincia que se han dirigido
á este Ministerio con el propósito
indicado.

En atento B. L. M. nos participa el
Sr. Comandante de Maestranza de la Pro-
vincia y Capitán del Puerto, D. Salva-
dor Cortés y Samit, la toma de posesión
de su destino.

Agradecemos su atención al distin-
guido marino y correspondemos efecti-
vamente á sus ofrecimientos.

En la madrugada de hoy hemos sido
favorecidos por una abundante nevada.
El tiempo sigue con tendencias á la
lluvia.

El ministro de la Gobernación tiene
el propósito de autorizar la circulación
de paquetes p. s. áles, cuyo peso no ex-
cede de 10 kilogramos.

Después de permanecer una tempo-
rada en esta capital, ayer en el correo
marcharon á Granada, los apreciables
jóvenes D. Mariano y D. Ramón Frutos
Gutiérrez.

Ha sido anulada telegráficamente
por el Sr. Delegado de Hacienda, la eu-
basta de los aprovechamientos de es-
pacio del lote número 794 de los Pro-
pios de Nijar.

El domingo próximo dará su última
función la compañía dramática que actua
en el Teatro de Varietades bajo la
dirección del Sr. Villagómez.

En el Imperio de Marruecos, se han
tomado eficaces medidas para impedir
la introducción de moneda falsa.

En España, como se fabrica en casa,
no hay que tomar medidas de ningún
género.

El dia 20 del mes actual, dará principio
en la Dirección general de Ado-
ciones, el examen previo á que se refiere
el artículo 10 del Reglamento del cuer-
po.

Los que desean tomar parte en dicho
examen, lo solicitarán hasta el dia 17
inclusive del presente, en instancia for-
mada de su puño y letra y se proveya
rá de la inscripción de la correspon-
diente papeleta de examen, que les en-
trigará al Secretario del Tribunal, me-
diante el pago de 30 pesetas en conci-
pitos de derechos.

Ha sido puesto en libertad provisio-
nal por orden del Juez de Instrucción, el
recluido Pedro Calvo Ruiz.

Ha sido conducido á Granada para
incorporarse al Regimiento de caballe-
ría Vitoria, el soldado desensor del mis-
mo, José Ruiz Nieto.

La Comisión Provincial ha acordado,
en sesión de 29 de Mayo, que ingresen
en el manicomio provincial de esta ciud-
ad para su observación, Ana Fenoz
Madoz, de Tabernas, y Juan Asensio
Giménez, de Huéscar, Oviedo, presuntos
demóntes.

El Secretario del Gobierno civil de
Granada, ha comunicado al Gobierno
civil de esta provincia, que de las ges-
tiones practicadas para averiguar el pa-
tradero del vecino de aquella ciudad
Joaquín Martínez Martínez, procesado por
agresión á la fuerza armada, resulta que
dicho individuo se halla en esta ciudad
desde el Sabado de Gloria.

Ex-ministro el expediente de enhasta
de referencia, resulta que este hecho no
es cierto.

El Jefe de la Guardia Civil de este
puesto ha participado al Gobernador
que en el dia de ayer fueron vendidas
en pública subasta en la Casa Cuartel
de esta Ciudad, una remesa de armas,
etc.

El vicealmirante Caillard,
presentó á S. M. á los almiran-

JOSÉ BALBOA

Médico de las Facultades de Argel y Madrid

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

CONSULTA DIARIA DE 1 A 5

Gabinete: Plaza de Santo Domingo, núm. 3.

ATENCIÓN

En el acreditado establecimiento **El Pasaje** se acaban de recibir gran-
des surtidos en **Bajillas de loza y porcelana, platos y tazas auxiliares á pre-
cios baratos. Servicio de cristal y vidrio para mesa. Ultima novedad
en bastones. Variadísimo surtido en objetos de fantasía para
regalos. Agremates, cuellos, encajos y adorios para vestidos. Perfumería,
juguetes, quincallería en general. Único depósito de la acreditada batería de
cocina de esmalte rojo.**

PRECIOS REDUCIDÍSIMOS.—**El Pasaje, Príncipe, 13.**

cuyo producto que ascendió á la can-
tidad de 940 pesetas, han sido remiti-
da á la Dirección General de este Ins-
tituto para su ingreso en la Caja de As-
tos de H. erarios del mismo.

Habiendo terminado la huelga que
los obreros cargadores del muelle de
Villaricos asistían, ha regresado á sus respectivos puestos, la Guardia ci-
vil que se encontraba reconcentrada en
la villa de Gérgal, con motivo de dicha
huelga.

TELEGRAMAS

de la tarde

Reunión disuelta**Madrid 5**

Despachos París dicen que
anoche se celebró un mitin
obrero en Cherburgo, organiza-
do por los elementos radicales.

La policía disolvi

"La Unión,"
COMPAÑÍA FRANCESA DE

Seguros contra incendios



FUNDADA EN 1828

Established in its Palace: 9, place Vendôme, Paris.

Recognized legally in Spain.

Total guarantee: 120 million pesetas.

Claims paid since the origin of the Company: one hundred and nine million pesetas:

76 YEARS OF EXISTENCE

Subdirector, D. Juan Giménez Cama, ho, Reina 11,
Almería.

SOLUCIÓN BENEDICTO

de glo-ro-
fosfato
de cal con

CREOSOTAL

Preparación más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripeas, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, rachitismo, escrofulismo, etc. **Frasco 2,0 pesetas.** Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

DEPÓSITOS: En Almería, farmacia de D. Juan Vivas Pérez. En Béja, A. Espinosa.—En Cuevas de Vera, F. Guevara y N. de Sola.—En Huelva, Oveira, G. Jiménez.—En Serón, Luis Sanchez y en Bilbao, Santander, Gijón y Vigo, la S. E., droguería general.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS UNIDOS

Agencias en todas las provincias de
España, Francia y Portugal.

40 años de existencia,

seguros sobre la Vida

Seguros contra incendios

Subdirectores en Almería:

DON SALVADOR ROMERO Y HERMANO

Paseo del Príncipe, núm. 17

Banco Hipotecario
de España.

PRÉSTAMO AL 4 Y 25 POR 100 ANUAL

Agentes: Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe núm. 10.

DIARIO "EL REGIONAL"

DIARIO INDEPENDIENTE

Precios de suscripción

Capital, un mes.	1'50 pesetas
Provincias, trimestre	5'00 id.

No se servirán ninguna suscripción, cuyo pago no se haga anticipado.
Anuncios, precios convencionales.

Disponible